

O.J.D.: 4314 E.G.M.: 14000



Fecha: 15/08/2009 Sección: ALMERIA

Páginas: 8

## La Fundación Secretariado Gitano reduce el absentismo escolar un 15% en un año

La ONG **trabaja con 70 alumnos** de los centros de **Pescadería, Los Almendros y Pampanico,** con el objetivo de que no abandonen el sistema educativo

M. J. PEDROSA ALMERÍA

El absentismo escolar ha sido siempre uno de los problemas de la población gitana. Sin embargo, poco a poco la situación va cambiando gracias, en parte, al trabajo de organizaciones no gubernamentales. Es el caso de la Fundación Secretariado Gitano, que en el último año ha logrado reducir el absentismo escolar un 15% en aquellos centros en los que trabaja.

En total, 70 estudiantes de los colegios e institutos de los barrios de Pescadería y Los Almendros, en la capital, y de Pampanico, en El Ejido, han formado parte del Plan de Acción Educativa que la Fundación Secretariado Gitana.

La finalidad de este programa «es conseguir la escolarización plena y continuada de la población infantil y juvenil gitana en el nivel obligatorio, especialmente en el paso de Primaria a Secundaria, asumiendo la educación intercultural», explica Ana Segura, responsable de Educación en la Fundación Secretariado Gitano.

Para conseguir este objetivo, la ONG centra su trabajo en que el alumnado adquiera ritmos y rutinas escolares, al tiempo que aprende a interactuar socialmente en el aula. Por este motivo, se llevan a cabo actividades de refuerzo escolar o talleres de motivación, en los cuales se muestra a los jóvenes ejemplos de gitanos que han finalizado sus estudios y han logrado su inserción en el mercado laboral. Este tipo de referentes son muy importantes, según comenta Segura, ya que «animan a los jóvenes a continuar con su proceso formati-

En este sentido, la responsable de Educación asegura que la situación ha mejorado bastante. «Cada vez se produce menos esa quiebra entre los estudios de Primaria y Secundaria», explica, al tiempo que añade que «de los 70 casos que hemos llevado este año, tan sólo 2 han abandonado la Secundaria».

En contrapartida, también existen jóvenes que sacan buenas notas. De hecho, hay algunos que tienen muchas proyecciones de futuro. El problema se encuentra, en muchas ocasiones, en las familias. «Las expectativas de los chicos se redu-



ACTIVIDADES. Estudiantes gitanos en una de las actividades de la Fundación. / IDEAL

## «Las expectativas de los chicos se reducen, a veces, por las familias»

cen, a menudo, por las familias, que los presionan para que se pongan a trabajar cuanto antes», comenta Segura. No obstante, paulatinamente esta situación está cambiando y «hay muchas otras familias que están dispuestas a sacrificarse para que sus hijos estudien».

De hecho, la Fundación también trabaja con las familias. En concreto, durante el pasado curso escolar se trató con 65 grupos familiares en la provincia de Almería. En este sentido, Segura sostiene que «lo que buscamos es una motivación por parte de los grupos familiares, para engancharlos al sistema educativo».

## Diferencia de género

Por otro lado, en el abandono escolar todavía sigue habiendo una diferencia de género. Y es que, según la responsable de Educación de la Fundación, «aún siguen siendo las niñas

## Estudio de los alumnos gitanos

M. J. P. ALMERÍA

La Fundación Secretariado Gitano realizó un estudio en 2001 a nivel nacional, con la colaboración del Ministerio de Educación, para determinar las necesidades de la comunidad escolar gitana.

De dicho estudio se concluyó que prácticamente la totalidad de los niños gitanos están matriculados (un 94%), aunque, sin embargo, existen altas tasas de absentismo (un 54%). Además, se determinó que el rendimiento escolar estaba por debajo de la media, en torno al 66%, y que existía una quiebra importante en el paso de la Primaria a la Secundaria.

Otros aspectos, como la escasa motivación por los estudios o el que la mayoría de los centros educativos no atendían a la diversidad cultural en el aula, también aparecen reflejados en el estudio de la Fundación. Los datos de este informe se actualizarán a finales de este año o comienzos de 2010, según informan desde la ONG.

las que dejan más los estudios, en parte porque tienen que hacerse cargo de las responsabilidades familiares»

Igualmente, en el colectivo gitano, «continúa la idea de que la niña se puede echar a perder en el centro educativo, por temas de drogas, por ejemplo».

A pesar de todo, se está produciendo un cambio en la situación de las mujeres gitanas, que también han mejorado sus índices de absentismo escolar.

En cualquier caso, desde la Fundación Secretariado Gitano señalan que seguirán trabajando los diferentes tipos de absentismo escolar, puesto que «sabemos que la formación es fundamental para que después estos chicos consigan un empleo». En este sentido, la ONG cuenta con datos que proceden de su plan de empleo.